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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
La Guardia da protección permanente a candidatos 
Gobierno autoriza viáticos para los elementos; AMLO dice que de ser necesario 
eliminarán los trámites para que aspirantes accedan a seguridad 
 

 
Avanza Fondo de Pensiones en San Lázaro 
Cámara de Diputados 
 

 
Aprueban tomar saldos de Afores 
Avanza Fondo del Bienestar al Pleno de Diputados 
 

 
Detecta INE plan de voto masivo e ilegal desde el extranjero 
Alista 18 mil 572 denuncias por registros con firmas y domicilio falsos; “se garantizará la 
certeza de la lista nominal”, aseguran consejeros al Presidente 
 

 
AMLO: Nada qué negociar con Ecuador; se dirimirá todo en la CIJ 
Noboa plantea “arreglo con tacos” 
 

 
Garantiza Ramírez de la O consolidación fiscal en 2025 
Washington. Prevé reducción del déficit al terminar los grandes proyectos de 4T 
 

 
Avalan Diputados en Comisiones iniciativa sobre el fondo de pensiones 
Falta Reforma Constitucional para pago a jubilados 



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

El gobierno federal buscará facilitar el voto en el extranjero  
https://www.jornada.com.mx/2024/04/16/politica/007n1pol 
El voto de los mexicanos que viven en el extranjero es un asunto muy 
importante, por lo que el gobierno federal buscará la forma de facilitar su 
participación, anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador, al 
comentar sobre la exclusión de más de 39 mil nombres de la lista del 
Instituto Nacional Electoral (INE). Siempre se ponen obstáculos a los 
migrantes, por eso muy pocos logran emitir su sufragio, dijo. Se destina 
muchísimo dinero, supuestamente para promover el voto en el extranjero y 
al final se les limita la posibilidad de participar.  
Durante la conferencia en Palacio Nacional, el titular del Ejecutivo también 
informó que se buscará agilizar el trámite para que los candidatos a puestos 
de elección popular cuenten con la protección que soliciten e incluso señaló 
que, si se necesita, se cubrirán los gastos de los elementos de custodia. En 
este tema no se puede titubear, sostuvo. 
 
AMLO recibirá a familiares de los 43 normalistas de Ayotzinapa 
el próximo 3 de junio, afirma la CNTE  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-recibira-a-familiares-de-los-43-normalistas-
de-ayotzinapa-el-proximo-3-de-junio-afirma-la-cnte/ 
Tras su reunión con el presidente Andrés Manuel López Obrador, la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) aseguró 
que el Mandatario federal recibirá a los familiares y abogados de los 43 
normalistas de Ayotzinapa el próximo 3 de junio, un día después de la 
jornada electoral presidencial. Afuera de Palacio Nacional, tras su encuentro 
por cerca de tres horas con el Mandatario federal, el dirigente de la sección 
9, Pedro Hernández Morales, aseguró que, pese a que ha cuestionado su 
actuación, el jefe del Ejecutivo federal también recibirá a los abogados y a 
representantes de las organizaciones de derechos humanos que 
acompañan a los padres y madres de los 43 normalistas desaparecidos. 
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“El presidente plantea que en el caso de Ayotzinapa va a recibir a los padres 
de Ayotzinapa el próximo 3 de junio a las 10: 30 horas. Incluso bajo la 
situación que en un principio había planteado que no quería hablar con los 
abogados o con las organizaciones de derechos humanos que los 
acompañan. 
 
Cámara de Diputados: Avanza Fondo de Pensiones en San 
Lázaro  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/camara-de-diputados-avanza-fondo-de-
pensiones-en-san-lazaro/1646750 
La mayoría de Morena, Verde y PT aprobó en la Comisión de Seguridad 
Social de la Cámara de Diputados la creación del Fondo de Pensiones para 
el Bienestar y que los cerca de 40 mil millones de pesos de ahorros de 
trabajadores mayores de 70 años de edad no reclamados en las afores sean 
parte de los recursos que lo integren. De acuerdo con el dictamen avalado, 
propuesto por los morenistas Ignacio Mier e Ivonne Cisneros, el dinero de 
dicho fondo se destinará a complementar pensiones de trabajadores que 
reciban menos de 17 mil pesos.  
En el documento, que será turnado para su discusión en el pleno —donde 
no requiere de mayoría calificada para su aprobación—, se detalla que el 
nuevo Fondo de Pensiones para el Bienestar también contará con recursos 
provenientes de los ingresos que correspondan a los convenios de 
colaboración administrativa en materia fiscal celebrados entre la 
Federación y los estados, así como por los montos pagados por los créditos 
fiscales que realicen las entidades o municipios, y los remanentes que 
resulten del proceso de liquidación de la Financiera Rural. 
 
Abogados rechazan coto a Ley de Amparo; hacen 
pronunciamiento  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/abogados-rechazan-coto-a-ley-de-amparo-hacen-
pronunciamiento/1646746 
La Barra Mexicana Colegio de Abogados rechazó la aprobación en 
comisiones del Senado a la iniciativa de reforma a artículos de la Ley de 
Amparo, para limitar la capacidad de jueces para otorgar suspensiones de  
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normas generales y solicitó al Congreso de la Unión la realización de un 
Parlamento Abierto sobre el tema. “Exhortamos al Congreso de la Unión a 
convocar a un parlamento abierto previo a la discusión y aprobación de la 
iniciativa”, se solicitó. El pasado miércoles se aprobó en comisiones del 
Senado la reforma a los artículos 129 y 148 de la Ley de Amparo.  
“La reforma propuesta busca restringir las facultades de las personas 
juzgadoras para suspender normas generales, en contradicción con la 
reforma constitucional de 2011, que reconoció los derechos humanos como 
el parámetro de validez de todo el orden constitucional mexicano”, se indicó 
en un comunicado. La suspensión provisional es el recurso que ordena un 
juez, cuando un ciudadano se siente afectado en alguno de sus derechos 
humanos ante una norma aprobada por la autoridad. 
 
La Guardia da protección permanente a candidatos  
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/la-guardia-da-proteccion-permanente-a-
candidatos/ 
Desde el pasado viernes 12 de abril, la Secretaría de Seguridad Pública y de 
Protección Ciudadana (SSPC) ordenó apoyar con viáticos a los agentes de la 
Guardia Nacional encargados de brindar protección a los candidatos que así 
lo soliciten. La medida comenzó a aplicarse ayer lunes 15 de abril, luego de 
la nota informativa de EL UNIVERSAL que dio a conocer que por falta de 
viáticos, los efectivos de la Guardia Nacional estaban abandonando por las 
noches a los aspirantes a algún cargo de elección en el país que reciben 
protección federal por amenazas del crimen organizado. 
Así lo confirmaron los aspirantes que desde la semana pasada platicaron de 
manera anónima para este diario: “Lo que nos informaron es que el tema se 
tocó en la mesa de seguridad nacional y a partir de hoy ya los escoltas nos 
dijeron que ya tienen acceso a viáticos”, dijo una de las aspirantes. 
 
Detecta INE plan de “voto masivo e ilegal” desde el extranjero  
https://www.milenio.com/politica/elecciones/ine-detecto-registros-apocrifos-masivos-
voto-extranjero 
El Instituto Nacional Electoral (INE) perfila 18 mil 572 denuncias ante la 
Fiscalía Especializada en Delitos Electorales tras detectar una posible 
estrategia fraudulenta en la que terceros con copias de credencial de elector  
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registraron de forma masiva a cientos de personas para votar en el 
extranjero; lo hicieron desde un mismo lugar, usaron domicilios idénticos 
apócrifos y falsificaron firmas. Sin embargo, el consejero Arturo Castillo, 
presidente de la Comisión Temporal del Voto de los Mexicanos Residentes 
en el Extranjero, detalló que pueden aclararse algunos de los 39 mil 724 
casos cancelados. Al respecto de los dichos del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, aclaró que el INE no hace fraude ni niega el voto a 
migrantes, sino que detectó posibles delitos y busca resguardar la certeza 
de la lista nominal.  
“Sobre las declaraciones del Presidente, y en general las suspicacias que se 
están generando, no, el INE no está haciendo ningún fraude, está haciendo 
una revisión técnica para garantizar la confiabilidad en la lista. Que hayamos 
encontrado patrones de comportamientos irregulares masivos y 
consistentes nos hace pensar en la posibilidad de algún delito. 
 
Buscará INE a rasurados del voto en el exterior  
https://www.reforma.com/buscara-ine-a-rasurados-del-voto-en-el-exterior/ar2790494?v=4 
El INE buscará contactar a los más de 39 mil mexicanos excluidos de la lista 
nominal para votar desde el extranjero. 
 
Arturo Zaldívar acusa a presidenta de la Suprema Corte de estar 
aliada con Xóchitl Gálvez  
https://www.milenio.com/politica/elecciones/arturozaldivar-acusa-a-norma-pina-de-estar-
aliada-con-xochitl-galvez 
El ministro en retiro Arturo Zaldívar aseguró que la presidenta de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña Hernández, está 
aliada con la candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl 
Gálvez, motivo por el cual ordenó una investigación en su contra su gestión 
y la de sus ex colaboradores, para dañar la campaña de Claudia Sheinbaum. 
“Es claro que Norma Piña está aliada a la candidata del PRIAN (Xóchitl 
Gálvez), tengo información de que la gente cercana a esta campaña está 
muy cercana a Norma Piña”, dijo el ex presidente de la Corte.  
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En entrevista con Joaquín López Dóriga en Radio Fórmula, Arturo Zaldívar 
manifestó que no es la primera vez que Norma Piña trata de incidir desde el 
Poder Judicial en el proceso electoral. “Lo que a mí me parece censurable 
es hacer persecuciones políticas con finalidad electoral violando toda la 
normatividad aplicable”. “Quiero poner en contexto que no es la primera vez 
que la ministra Norma Piña trata de incidir desde las instituciones del Poder 
Judicial en el proceso electoral". 
 
Alcanza México récord... en costo de la deuda  
https://www.reforma.com/alcanza-mexico-record-en-costo-de-la-deuda/ar2790548?v=3 
El costo financiero de la deuda del sector público ascendió en febrero a 74 
mil 991 millones de pesos, cifra récord para un mismo periodo, señalan datos 
de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 
 
Resguardan pozos de agua  
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/resguardan-pozos-de-agua/ 
Todos los pozos que tiene el Sistema de Aguas de la Ciudad de México 
(Sacmex) en las alcaldías Benito Juárez y Álvaro Obregón, que suman entre 
10 y 11, son resguardados por elementos de la Guardia Nacional de manera 
preventiva, a raíz de la contaminación detectada en las instalaciones del 
pozo Alfonso XIII, el cual surtía a las colonias de la primera demarcación, 
aseguró el jefe de Gobierno Martí Batres. “Sí, solicitamos a la Guardia 
Nacional, y qué bueno que nos está apoyando, su presencia en los pozos 
que están en Benito Juárez y en pozos que están en Álvaro Obregón, que 
pueden tener relación y conexión con el área correspondiente de la propia 
alcaldía Benito Juárez. Es una vigilancia a efecto de cuidar los pozos, que es 
una responsabilidad que tenemos”, enfatizó el mandatario.  
Detalló que en cada punto hay dos o tres elementos de esa corporación y 
su presencia también obedece a las inquietudes de vecinos de ambas 
demarcaciones, quienes demandan tener certeza respecto a la protección 
de la red hidráulica. 
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Acorrala a Pymes el cobro de piso  
https://www.reforma.com/acorrala-a-pymes-el-cobro-de-piso/ar2790633?v=3 
El 54.4 por ciento de los 36 mil socios de la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex) fue víctima de algún delito el año pasado, 
en mayor medida de extorsión. 
 
Descarta AMLO arreglo con Quito al margen de la Corte 
Internacional  
https://www.jornada.com.mx/2024/04/16/politica/012n1pol 
El presidente Andrés Manuel López Obrador prácticamente descartó la 
posibilidad de alcanzar un arreglo bilateral en el conflicto diplomático que 
enfrenta México con Ecuador a raíz del asalto a la embajada del país en 
Quito. La verdad es que ya está en la corte [Internacional de Justicia] este 
asunto y parece que cuando ya se presenta una denuncia en la corte ya no 
se pueden estar haciendo reuniones o acuerdos bilaterales; hay que esperar 
a que la corte resuelva, hay que esperar eso. Durante su conferencia afirmó 
que hoy se efectuará una reunión virtual de la Comunidad de Estados 
Latinoamericanos y del Caribe para abordar esta crisis diplomática. 
Subrayó que México ya está atendiendo la denuncia que se presentó en la 
Corte Internacional de Justicia por la violación a nuestra soberanía, al 
derecho internacional, eso es lo que tiene para nosotros prioridad; desde 
luego, el derecho de asilo, que no sólo incumbe a un país, a México, sino a 
todos los países del mundo. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/reforma-no-es-electoral-pero-
estara-aprobada-antes-de-la-eleccion/ 
En menos de 15 días, nos dicen, la reforma de pensiones de Morena quedará 
lista y a tiempo para presumirla antes de las elecciones. Ayer, se avaló la 
reforma para crear el Fondo de Pensiones del Bienestar en comisiones de la 
Cámara de Diputados y se turnó a la Mesa Directiva. Nos adelantan que la 
ruta ya está marcada: hoy, las tres bancadas oficialistas, Morena, PT y Verde 
se reunirán para definir el voto y recordarles que esta reforma, que presentó 
el coordinador, Ignacio Mier, se trata de una prioridad presidencial. Se 
espera que el miércoles se vote y apruebe en el pleno y rapidito se mande 
al Senado para que la siguiente semana la revisen los senadores. Cabe 
recordar que el tiempo aún no es factor para las bancadas oficiales, pues hay 
15 días para que acabe el periodo, pero se quieren apresurar por si algo se 
complica en el Senado tengan unas dos últimas sesiones del mes de abril 
para que quede aprobada y todo esté listo para que el último mes de la 
campaña puedan decir que Morena mejoró las pensiones de los 
trabajadores, pero, no vaya usted a pensar que esta es una reforma que 
tienes fines electorales. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_2075 
Que se puso ruda la reunión de ayer con representantes de los candidatos 
Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez en el Instituto 
Nacional Electoral, pues de frente, como pidió, le dejaron claro a la consejera 
presidenta, Guadalupe Taddei, que hay un rechazo unánime a su intención 
de mantenerse con sus afines en el set de los próximos debates. Ella, por 
encima de los acuerdos previos, insistió en ceder a las peticiones de cambios 
a los formatos, lo que la comisión ha alertado que no se puede hacer. Eso sí, 
ya pidieron que todo sea firmado y por escrito. A ver. 
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Templo Mayor 
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2024-04-16/op269390?pc=102 
AHÍ VA el golpe... contra los ahorros de los trabajadores. Contrario a lo que 
dicen los morenistas, la reforma que están impulsando en San Lázaro no 
crea un "fondo solidario" para las pensiones. La realidad -hay que decirlo- es 
que el gobierno estaría tomando recursos que no son suyos, sino de 
particulares. Es decir, es dinero de gente trabajadora debidamente 
identificada. 
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COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
Evidencias  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/evidencias/ 
López Obrador lleva todo el sexenio despotricando contra el Poder Judicial 
y la Suprema Corte. Denuncia que, en el pasado, los ministros estaban 
sometidos al presidente y formaban parte de la mafia partidista que los 
postulaba. Su candidata, Claudia Sheinbaum, toca la misma partitura. 
Hasta hoy, los casos más diáfanamente probados de este corrupto 
comportamiento han sido paradójicamente en este sexenio y se deben al 
propio López Obrador. El detallado expediente contra el expresidente de la 
Suprema Corte, Arturo Zaldívar, exuda un entreguismo al primer 
mandatario, un sometimiento del que no existía antes mejor registro. Su 
salto de la Presidencia de la Suprema Corte a la campaña de Claudia 
Sheinbaum constituye un descaro del que tampoco había registro previo. 
Zaldívar es hoy vocero de la campaña presidencial oficialista y ha asumido 
el rol de mariscal de campo de la guerra contra la independenc 
 
Mario Maldonado 
La pelea entre morenistas por la CDMX  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/la-pelea-entre-morenistas-por-
la-cdmx/ 
Las versiones de un rompimiento o mala relación entre la candidata 
presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, y la aspirante del mismo 
partido a gobernar la capital, Clara Brugada, se sustentan en la pugna que 
durante casi 20 años han mantenido sus respectivos operadores políticos: 
René Bejarano y Martí Batres. El primero se ha acomodado en el equipo de 
Sheinbaum para movilizar estructuras electorales, sobre todo en la Ciudad 
de México, mientras el segundo se ha encumbrado como el máximo 
liderazgo político de los llamados radicales de Morena, los que impulsaron 
con rudeza a la exalcaldesa de Iztapalapa para la candidatura a la Jefatura 
de Gobierno.  
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A principios del milenio, ambos eran cartas fuertes del Partido de la 
Revolución Democrática y, principalmente, de la corriente Izquierda 
Democrática Nacional, mejor conocida como IDN. Desde entonces 
maquinaban para minar la influencia de Nueva Izquierda en su organismo 
político; sin embargo, como puede verse aún en el escenario actual, nunca 
pudieron ganarle ahí la partida a “Los Chuchos”. 
 
Salvador García Soto 
Más cámaras que empresarios con Claudia  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/mas-camaras-que-
empresarios-con-claudia/ 
El que se anunció como el gran encuentro de la candidata presidencial de 
Morena con los empresarias y empresarios mexicanos, terminó siendo un 
evento en el que no asistieron grandes empresarios, de los más fuertes e 
importantes en el país, pero en su lugar, en un salón enorme que lució 
muchas sillas vacías, a  Claudia Sheinbaum la acompañaron más los 
dirigentes de las cámaras y organizaciones del empresariado que la 
escucharon en un discurso de más de una hora, en el que no se escuchó 
ninguna interrupción por aplausos, y en el que la doctora respondió algunas 
preguntas de los dirigentes de las cúpulas empresariales.  
De acuerdo con información de asistentes al encuentro y a lo que informó 
ayer el comité de campaña de la abanderada de la alianza “Juntos 
Seguiremos Haciendo Historia”, entre los nombres de quienes llegaron a la 
reunión, convocada para dialogar con el empresariado y limar cualquier 
aspereza que hubieran causado las inasistencias de Sheinbaum a varios 
foros de empresarios a los que fue invitada pero no acudió, predominaron 
los líderes de organismos cúpula del sector empresarial, como Francisco 
Cervantes, del CCE; Carlos García, de la AMCHAM; Gina Diez Barroso, de 
Centro y Dalia Power; Juan Cortina, del CNA; María Ariza, de la Bolsa 
Institucional de Valores; Juan Patricio Riverol, de la AMIS; Diego Cosío, de la 
ANTAD; Miguel Angel Martínez, de Canacar; Alejandro Malagón, de 
Concamin; Antonio Basagoiti, de Camescon y Eurocam; Antonio del Valle, 
presidente de BX+; Octavio de la Torre, de Concanaco; José Medina Mora, de 
Coparmex, entre otras organizaciones. 
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Carlos Marín 
Piña no podía ignorar o desechar  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/pina-no-podia-ignorar-o-
desechar 
El desgreñadero empezó con un escrito anónimo dirigido a diversas 
autoridades del Consejo de la Judicatura Federal, entre ellas la ministra 
Norma Lucía Piña Hernández como presidenta del Poder Judicial de la 
Federación, de la Suprema Corte y del CJF, sobre probables conductas 
constitutivas de responsabilidades administrativas de su predecesor. 
La Unidad de Investigación de Responsabilidades Administrativas del 
Consejo dio cuenta a Piña, el 9 de abril, de la inaudita denuncia, y se acordó 
que se imponía una investigación, pero el CJF no tiene facultades para 
investigar ni sancionar a Arturo Zaldívar debido a su carácter de ex ministro, 
así que la bomba se roló a la Suprema Corte. 
Puesto que la denuncia contra el ex titular del PJF y algunos de sus ex 
colaboradores clave se presentó ante el CJF y el Acuerdo General de este 
órgano establece que su presidencia es la competente “para desechar las 
quejas o denuncias que se formulen (…) o para ordenar el inicio de la 
investigación en casos en que las probables responsabilidades se hayan 
hecho de su conocimiento mediante queja o denuncia”, Piña no podía 
hacerse guaje, estaba obligada a tomar una decisión. 
 
Joaquín López-Dóriga 
AMLO, protagonismo a la baja  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/amlo-protagonismo-a-
la-baja 
Presentan sus ambiciones como virtudes. Florestán 
En las sucesiones presidenciales del priato, como en la que vivimos hoy, 
siempre se ha dado una rotación de fuerza. En los primeros años del sexenio 
el presidente en turno, como ahora López Obrador, es el todo y los demás la 
nada, hasta que empiezan a correr los tiempos electorales en los que, siendo 
el tlatoani en turno, él no va más, los aspirantes empiezan a iluminarse con 
la luz que el amo les va dando.  
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Y así corren los tres primeros años de gobierno, el cuarto y el quinto 
determinante, aunque en estos tiempos estelares de la 4T su líder haya 
adelantado la temporada de caza un año, tras la derrota capitalina en las 
intermedias de 2021. Así él, que siempre dice que es diferente, operó igual: 
hizo pública la lista de los precandidatos, estableció reglas, tiempos y 
compromisos.  
Para él, Claudia Sheinbaum siempre fue su candidata, convencido de que 
era la única que consolidaría su proyecto político. Por eso le dio un bastón 
que llamó de mando, figura y artefacto que inventó para dar la impresión 
de relevo, pero quedando él en control como hoy sigue. 
 
Enrique Quintana 
Bye-bye, Tesla  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2024/04/16/bye-bye-tesla/ 
Las posibilidades de que se construya la planta de Tesla en Nuevo León en 
un plazo razonable son cada día más remotas.  
El entorno que está viviendo la empresa automotriz de Elon Musk es muy 
complicado, y completamente diferente al que existía cuando hizo oficial el 
anuncio de la inversión en Pesquería, Nuevo León, en una reunión con 
inversionistas el 2 de marzo de 2023. Ayer, una noticia impactó fuertemente 
a las acciones de la empresa automotriz: se anunció el recorte del 10 por 
ciento de la plantilla de sus 140 mil trabajadores. 
Cuánto han cambiado las cosas que el precio de la acción de Tesla llegó a 
rebasar los 400 dólares en noviembre de 2021 y ayer estaba en 163 dólares, 
lo que implica una caída de casi 60 por ciento. 
 
Raymundo Riva Palacio 
La mesa maldita  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2024/04/16/la-mesa-
maldita/ 
Lo más delicado y grave de la investigación de la Suprema Corte de Justicia 
sobre el exministro Arturo Zaldívar, sus operadores políticos y el exconsejero 
jurídico de la Presidencia Julio Scherer, se encuentra en un breve párrafo en 
la página cinco del documento, que si la pesquisa llegara al fondo de lo que  
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toca por encima, se podría configurar un caso extraordinario de corrupción 
institucional desde los más altos niveles del Estado mexicano. Contenido en 
las imputaciones contra Carlos Alpízar, brazo derecho de Zaldívar y ex 
secretario general del Consejo de la Judicatura, dice: “Organizaba reuniones 
entre juzgadores y autoridades del Ejecutivo (Sedena o Gobernación), 
especialmente en materia mercantil y penal, con el propósito de socavar la 
independencia de los juzgadores bajo el argumento de ‘sensibilizar’”. 
 
Darío Celis 
El dream team de Claudia  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/4/16/el-dream-team-de-claudia-
594550.html 
ESTE VIERNES, O Xóchitl Gálvez remonta a Claudia Sheinbaum, o 
irremediablemente la morenista se allanará el camino como la candidata 
inalcanzable, con proa directa a la próxima Presidencia. 
Ese día, en Acapulco, en la 87 Convención Bancaria, las principales 
aspirantes desfilarán ante los dueños y altos directivos de la banca del país. 
La impresión que dejen en su ánimo será determinante. 
El foco estará principalmente en Sheinbaum, que aventaja en las encuestas, 
y que hasta ahora no ha tenido un encuentro directo y frontal con este 
sector influyente y decisivo en la economía del país. 
A unas horas de que inicien los trabajos de la convención, Sheinbaum le 
endulzó los oídos a la banca, con la confirmación de lo que era un secreto a 
voces: la ratificación de Rogelio Ramírez de la O. 
Se sabía dentro y fuera de la Secretaría de Hacienda y también dentro y 
fuera de su cuarto de guerra, que la ex Jefa de Gobierno quiere mantener al 
economista de Cambridge por lo menos el primer año. 
Sheinbaum se apresta a gobernar con un gabinete de transición los 
primeros 12 meses, en el que buena parte de los actuales secretarios, 
principalmente secretarias, cambien de cartera, pero se mantengan. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Acusan de fraude a comisariado ejidal del Cunduacán en JMM 
tras venta de tierras  
https://laultimanota.com.mx/2024/04/15/acusan-de-fraude-a-comisariado-ejidal-del-
cunduacan-en-jmm-tras-venta-de-tierras/ 
Tabasco. - Un grupo de 10 ejidatarios de Nuevo Cunduacán en el municipio 
de José María Morelos, acusaron al presidente del comisariado ejidal Rámiro 
Tapia Pérez de vender más de cinco mil 500 hectáreas de tierra, no 
transparentar el costo y no entregarles el dinero que les corresponde.  
De acuerdo con datos expusieron que hace más de un año, el presidente 
del comisariado en apoyo de una parte de miembros del ejido, optaron 
realizar la venta a una comunidad de Menonitas, el cual nunca supieron de 
cuánto y menos se les entregó el recurso que les debiera tocar. 
Quienes quedaron fuera de ese negocio, fueron Víctor Fernando Aguilar 
Gómez, Domingo López Domínguez, José Manuel Álvarez García, 
Guadalupe López Alejandro, Heuñande Cortes Guadalupe, Omar Santos 
Rosales, Jonas Santos Rosales, Gary Daniel Salos Naranjo, Andrés Salos Tapia 
y Efraín Mendoza Salos. La parte inconforme ha buscado de muchas 
maneras de forma pacífica que también sean beneficiados, pero no han 
logrado nada, ni de forma directa de quien encabeza el ejido y a través de 
las autoridades de la Procuraduría Agraria tanto de las oficinas que están 
en su municipio y en la capital del Estado, no les han hecho caso. 
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Sector Agrario 
 
 

Alista Sedatu actualización del Sistema Urbano Nacional 2020 
para mejorar la planeación y el desarrollo de las ciudades  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/alista-sedatu-actualizacion-del-sistema-urbano-
nacional-2020-para-mejorar-la-planeacion-y-el-desarrollo-de-las-ciudades 
La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), 
encabezada por Román Meyer Falcón, en coordinación con el Consejo 
Nacional de Población (Conapo) alista la actualización del Sistema Urbano 
Nacional (SUN) 2020 con el objetivo de mejorar la planeación y el desarrollo 
de las ciudades, donde habitan más del 70% de la población mexicana. 
En entrevista, el coordinador general de Desarrollo Metropolitano y 
Movilidad, Álvaro Lomelí Covarrubias, explicó que el SUN 2020 se basa en la 
identificación de las aglomeraciones urbanas de 15 mil y más habitantes que 
se encuentran relacionadas funcionalmente; esta herramienta es 
actualizada cada cinco años a fin de ser un documento que permita 
comprender la distribución de la población y su interacción, y un insumo 
para la Planeación Nacional y Regional, así como para la priorización de 
algunas de las inversiones y políticas públicas del país. 
“Para la identificación de estas ciudades se utilizan fuentes oficiales y de 
alcance nacional como son: el Censo de Población y Vivienda 2020 y el 
Marco Geoestadístico Nacional 2020 (MGN). Además, por primera ocasión 
se utilizan criterios confirmatorios como lo son: el Índice Territorial Urbano 
(ITUR), el Grado de Urbanización (Deguerba) e imágenes satelitales”, dijo. 
 
Tramitan permisos ambientales para obra complementaria del 
Tren Maya, 10 meses después de iniciar los trabajos  
https://www.omnia.com.mx/noticia/316847/tramitan-permisos-ambientales-para-obra-
complementaria-del-tren-maya-10-meses-de 
Aún cuando se iniciaron las obras desde junio de 2023, se ingresó 10 meses 
después a evaluación de impacto ambiental el proyecto del Recinto Ferial 
de Chetumal, también conocido como Parque Quintana Roo, en el cual se 
invierten 303 millones de pesos.  
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El proyecto consiste en un espacio de usos múltiples en donde se puedan 
realizar actividades al aire libre, tales como exposiciones temporales, 
actividades deportivas y observación de la naturaleza, contará con espacios 
como pabellón para exposiciones temporales, locales comerciales, canchas 
de usos múltiples, skate park, ciclo vía, trota pista, andadores explanada, 
juegos infantiles, gimnasio al aire, lienzo charro y carril de carreras parejeras, 
pensados para complementar la demanda de sitios de recreación y de 
reunión de los habitantes. Lo anterior según la Manifestación de Impacto 
Ambiental (MIA), ingresada a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales el pasado 5 de abril. El proyecto inició su construcción en julio de 
2023, tal como consta en el comunicado de 865/2023 de la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial, Urbano (Sedatu). Para febrero del presente 
año, vía la red social X, el titular de esa dependencia, Román Meyer Falcón, 
anunció que estaban a punto de concluir las obras. 
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